

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À travers nos régions

PORT-GENTIL : LA JURIDICTION DES MINEURS EN VISITE À LA PRISON



Photo : Jean Paulin Allogho

LA juridiction des mineurs présidée par Greta Clarielle Marat-Abyla Tchandi, a récemment effectué une visite à la prison de Port-Gentil pour vérifier les conditions de détention des mineurs. Sur les lieux, la délégation a d'abord été accueillie par le directeur de la prison, le commandant Jean-Jacques Ona Mbegha, avant d'effectuer la visite des quartiers où sont détenus les mineurs, lesquels ont ensuite eu à s'entretenir avec leurs hôtes. Dans leurs différentes interventions, beaucoup ont évoqué leur état de santé, l'aspect scolaire (pour ceux qui passeront le BEPC) et, surtout, des souhaits de mise en liberté provisoire, afin de comparaître librement. Une séance de travail avec le personnel administratif n'était pas en reste. Au cours de celle-ci, Greta Clarielle Marat-Abyla Tchandi a déploré l'inexistence à Port-Gentil d'une maison d'arrêt pour enfants. Ce qui, à ses yeux, ne facilite pas l'application des dispositions du Code de l'enfant. Un entretien avec les parents des mineurs détenus a mis un terme à la visite.

OWENDO : LES NOTIONS D'UNITÉ ET D'ENTRAIDE AU SEIN DE L'ASSOCIATION RENES



Photo : Prosper Sax Nzé Bekalé

CULTIVER l'amour, l'entraide et sensibiliser les femmes sur les fléaux qui minent la société, le cas de la pandémie de Covid-19, sont autant de sujets qui ont fait l'objet des débats par les femmes de l'Association Regroupement Ngoane Essangui (Renes). C'était à la faveur d'une sortie récréative qui a eu lieu samedi dernier au quartier Igoumié dans le 2e arrondissement de la commune d'Owendo. Dans une ambiance conviviale, les femmes de Renes ont exprimé leur volonté de servir de relais au gouvernement pour véhiculer les valeurs de partage et d'unité, chères au président de la République, Ali Bongo Ondimba, "qui n'a cessé de faire de l'autonomisation de la femme gabonaise son cheval de bataille", a souligné Hortense Andeme Nguema, présidente de ladite Association. Avant d'exhorter ses congénères à se faire vacciner contre le coronavirus "pour une immunité collective". Renes est une association apolitique créée en 2021. Elle compte actuellement plus de 300 membres, et est représentée dans de nombreuses localités du Gabon où se trouvent des femmes Essangui.

ALLOGO & BOUTOUNOU

Ntoum : le budget de la mairie adopté à plus d'un milliard 381 millions



Photo : BOUTOUNOU

Une vue du bureau du conseil municipal de Ntoum lors de la session ordinaire.

Prosper Sax NZE BEKALE
Ntoum/Gabon

LE Conseil municipal de la commune de Ntoum a tenu, le 28 janvier dernier, sa session ordinaire consacrée à l'examen et au vote du budget primitif exercice 2022. Les travaux étaient présidés par le maire, Juste Parfait Biyogo b'Otogo. En présence du préfet du département du Komo-Mondah, Yves Yassima. Au terme d'échanges constructifs, ledit budget a été adopté, en recettes et en dépenses, à la somme

de 1 milliard 381 millions 279 mille 886 F CFA contre 1 milliard 143 millions 331 mille 484 F en 2021. Soit une augmentation de 273 millions 948 mille 402 FCFA. Un projet de budget salué par les 51 conseillers municipaux présents à la session ordinaire sur les 53 que compte cette collectivité locale. "Nous saluons les efforts fournis par le bureau du Conseil municipal de Ntoum piloté par Juste Parfait Biyogo b'Otogo", a déclaré un conseiller municipal. Le budget voté comprend les recettes propres, l'apport balance

d'entrée, la subvention des élus locaux, la subvention pour la collecte des ordures ménagères, les subventions de relèvement salarial, autres subventions et la ristourne.

"J'interpelle, une fois de plus, les conseillers municipaux de Ntoum à faire davantage du lobbying auprès des investisseurs et des autorités de notre pays pour mener à terme les projets que nous avons votés au cours des exercices 2019, 2020 et 2021, et qui ont été pour la plupart reconduits en 2022", a souligné le maire Biyogo b'Otogo.

Port-Gentil : un conseil exécutif de 2R pour maintenir les troupes sur le pied de guerre



Photo : Julie Nguimbi

Une action de solidarité a conclu ces retrouvailles.

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

PLUSIEURS délégués du Rassemblement républicain (2R) se sont réunis samedi dernier, au siège de cette formation politique du centre, en conseil exécutif. La rencontre, présidée par leur leader, M. Leguetsa Lelaga, portait sur la ré-

organisation interne du parti, le budget 2022, le bilan à mi-parcours de la "tournée solidaire", les élections de 2023, etc. Le président-fondateur des 2R s'est félicité de l'arrivée "massive" de nouveaux militants pour renforcer le socle de cette jeune formation politique, en "net progrès", relève-t-on, sur son occupation du terrain. Leguetsa Lelaga a ce-

pendant exhorté les siens à ne pas lâcher prise, comparant un parti politique sans militants à un général sans troupes. Sur cette lancée, il a encouragé les uns et les autres à demeurer, à l'orée de 2023, sur le pied de guerre, sans baisser la garde au niveau de la vigilance et du discernement. D'autant que les délégués estiment que le parti est prêt à participer aux élections locales et législatives à venir. Les prochaines assises se prononceront sur l'élection présidentielle à l'horizon. Tout comme le projet de budget 2022 a été confié à une commission ad hoc.

C'est sur une action de solidarité, une de plus, que ces travaux se sont achevés. De nombreuses familles économiquement faibles ont en effet reçu la visite du président des 2R et ses cadres qui leur ont apporté les produits de première nécessité.